

Newsletter
1 / 2022

2. Juni 2022

Termine für Wahljahr 2023 sind festgelegt

Die Gesamterneuerungswahlen von Kantons- und Regierungsrat finden im Kanton Luzern am 2. April 2023 statt. Nächster Fixpunkt ist der 29. August 2022: Dann werden für die Kantons- und Nationalratswahlen die Listennummern der Parteien ausgelost.

Der Regierungsrat hat den Wahltag der Gesamterneuerungswahlen von Exekutive und Legislative des Kantons Luzern auf den 2. April 2023 festgelegt. Ein allfälliger zweiter Wahlgang für die Besetzung der Regierung würde am 14. Mai 2023 durchgeführt. Die Nationalrats- und Ständeratswahlen finden gemäss bundesrechtlicher Vorschrift am 22. Oktober 2023 statt.

In einem nächsten Schritt folgt in Luzern die Bestimmung der Nummern für die Parteilisten der Kantons- und Nationalratswahlen. Sie findet am Montag, 29. August 2022, 17 Uhr, im Regierungsgebäude statt.

Zweistufiges Auslosungsverfahren

Die Listennummern werden nach dem gleichen Verfahren wie bei den letzten Wahlen in zwei Runden ausgelost. In der Ersten bestimmt das Los jene der bisher im Kantonsrat vertretenen Parteien. In der zweiten Runde werden die Nummern unter den übrigen Parteien verlost, die sich bis am 22. August 2022 beim Justiz- und Sicherheitsdepartement gemeldet haben. Nach Ablauf der Frist für die Einreichung der Wahlvorschläge werden die Listennummern von weiteren Gruppierungen nach ihrem zeitlichen Eingang zugeteilt.

Eingabeschluss für Wahlvorschläge der Kantons- und Regierungsratswahlen ist der 23. Januar 2023. Jener für die National- und Ständeratswahlen ist auf den 28. August 2023 festgelegt. Der Termin für einen allfälligen zweiten Wahlgang des Ständerates wird im Jahr 2023 noch zu bestimmen sein und hängt davon ab, ob der Bund am Blankotermin vom 26. November 2023 Abstimmungen durchführt.

Abteilung Gemeinden

Weiterführende Links:
www.wahlen.lu.ch